

# 地域から

## 悩める人たちにエール



「今みたいな時こそ、笑いまわせ」と中井宏次さん。後に見えるのは明石海峡大橋。お気に入りの部署だといふ=兵庫県淡路市で

**聞いて！**

■心から楽しむ

「マスクしてくるから、も『笑い』は顔の表情笑うてるかどうか自分がどういろいろのではないません」。コロナ禍で

は、そんなふうに書かれていました。でも、そもそも

それはスキルに過ぎません。否定はじませんが、私が考える「笑い」とは違います。「笑」とは

五感で四季を感じる。

「ああ、きれいな花が咲

いているなあ」「この魚、

おいしいなあ」。あるいは

朝起きたら「おはよ

う」、人に会ったら「こ

んちは」。これ全部、

心が笑っているんです。

ポジティブな感情と言つ

てもいいでしょう。今

の世の中、これが欠けてい

ます。

「笑顔は大事。笑いましょう」と言われて「そうだ、笑ねつ」と思える人、そういう人はきっといたらないんです。丈夫です。でも、笑いたくても何となく気分が重いという人、いっぱいいると思います。分かっていても、そういう笑えるものじゃありませんから。無理に笑顔作らんとい

だ。至言を至言。眞諦ならうはすもない。しかししながら「でもなあ……」なのだ。眞諦うんざりしないが山ほどあって、難儀な世の中なのだ。みなさん、ちゃんと来てますか？ NPO法人「健康笑い塾」主宰の中井宏次さん(68)は「難じて考えたらあきません。心で笑うんであります」と開拓感なんとかく風。悩める人たちにエールを送る。

【あひめ・中川博史】

◇NPO法人「健康笑い塾」◇

【団体同源】笑い（ユーモア）でいいの豊かな笑（よのい）ひのある生活を。NPO法人「健康笑い塾」(ひのいじゅく)は2007年に設立。兵庫県淡路島を拠点に、企業や医療機関、学校などさまざまな団体・グループなどからの依頼を受け、全国各地で年間約100回の講演会や研修会を開催している。問い合わせはホームページ（<http://kenkouwari.jp/>）からメール（koji.wari@hotmail.co.jp）で。



なでますから。

んですよ。

#### ■朝の笑顔体操

一つお勧めです。「朝の笑顔体操」をやってみてください。1分ぐら

いでできます。

「鏡を見ながら笑う」

「口を思い

切り『い』と開けて数

秒保つ」「鏡に映ってい

る自分に話しかけてほ

める」などいろいろあり

ます。詳しい内容はホー

ムページ内に「マスク時

代の笑顔のすすめ」

写真」というタイトルで

書いていますから、ぜひ

ご覧になってください。

テレビを見た人に「笑

わせてもらう」のも大い

に結構なことがあります

がですが「自

然にならなくて

ください。

それは「あんたが笑わん

からや!」ということな

くなりますよ。

企業研修などで笑いの

大切さについてよく話す

のですが、トップの中には「みんな、笑わないん

ですよ」とこぼす人がい

ます。私に言わせれば、

それは「あんたが笑わん

からや!」ということな

ことです。普段からトップ

が笑ってたら、社員もみ

んな笑いです。笑いは理

屈じゃない。風土なんでも

す。いくら笑いのスキル

を学んでも、笑いの風土

がなければ意味がありません。

笑いの力は不思議な力

です。笑ってみましょう。

人生、きっとおもしろく

## 病を機に第二の人生

中井さんは製薬会社に勤務していた50歳の時、がんになりました、初めて「死」に直面したという。薬剤師でもあります。それまでは「薬を通じて世の中の役に立ちたい」という思いで仕事をしていましたが、残りの人生を考え、今度は若いころから関心があった「笑い」で社会に貢献しようと55歳で退職。セカンドステージに踏み出した。

「笑いとしあわせを届ける『笑配人』」を名乗って活動を続けている。「仕事は楽しく、人生はおもしろく」が座右の銘。「薬家きく廣」の芸名で落語をたしなんでいる。

日本笑い学会理事、日本産業ストレス学会理事、岡山大学非常勤講師(人間学講座)も務めていて、著書に『笑は咲にして勝なり～人生100年時代の指南書～』(薬事日報社)や『笑いとしあわせ』(春陽堂)などがある。